



libros Por Ximena Ceardi

Chilenos de raza

FRANCISCO MOUAT
EDITORIAL EL MERCURIO-AGUILAR

«¿Existe el Súper Loyola? ¿Y qué bondad omite tanto al loco Quigana? En su nuevo libro, Chilenos de raza, Francisco Mouat, integrante de la alcancante banda de rockero, uno a uno, los grandes mitos vivos de la sociedad nacional. Personajes miticos pero abandonales. El dueño de la Luna, el doble de Charles Bronson, el héroe chileno de la Segunda Guerra Mundial, el verdugo miliciano o, el rey del Pisco que todos ellos respiran en sus rimas escuchadas con humor y emoción».

Francisco Mouat, ese que una vez vimos en El Mirador y que hoy se desempeña como editor en la revista del Domingo en Viajes, publicó Casas de Fábulas, El Teniente Belo y otras Pánidas, El Encampanado Ríos Jalmey y Nuevas Casas del Fútbol.

Chilenos de raza, renegado mucho de aquél "El Teniente Belo. Y otras cosas a parecer perdidas", que como sucedió con el personaje, desapareció de las vitrinas y las estanterías sin dejar huella. Porque eso era una fábula: muchos buscamos el dijous libro corriendo, rescató en los de los relatos que aquél balanceó esa osis contracuada, con un fulgurante inicio con el rescate del polémico y el famoso cuento de la libertad. Pese a lo marchito esto nos quedamos con la poesía del primer título.

Feleón Guaipano fue el último personaje en le-

gar al libro. Lo entrevistaron cuando murió el actor Charles Bronson y dijo que lo sentía como la pérdida de un hermano.

En cuanto a Jimiro Godoy, el queño de la luna, Víctor recuerda que la última vez que lo vio fue en el Club de Yates de Viña del Mar, "atendiendo como miembro de ceremonias a unas damas... no expuse ni temíadir. El humano dirigió el telegrama del presidente Richard Nixon solicitándole autorización para el descenso de los astronáuticos estadounidenses en el satélite lunar que le pertenecía. Quizá fue una creación literaria".

Con el cura Soto, de Iquique, tráiler imponente más allá de su caña no me gustó el morbo alejado de las emociones. El muneco renunció a ser cura si renunció al celibato. Tuvo sobrados y formó una familia, como oyó que era su deseo. Lacerio.

Cada una de las 16 historias aquí narradas, con humanidad, humor y cariño por el estéril e insípido, nació previamente cequetas obsesiones del periodista, quien reconoció que frente a lo insitido de ciertas crónicas, queda pagedo: como se rió con el grupo de taekwondo. Sirvieron que se dedicó curarle más de una década a huisca los miedos del avián del teniente Belo. Para el próximo capítulo de este libro insigtable, Mouat dice sin querer una cosa con Volpone, director del Clarín y con Jorge Pío Heu, músico de La Señora Aventura con la Caravana de la Muerte, "Quiero ver cómo el tiempo los puso por encima a los cronistas, el tiempo es lo que más me conmueve".

Chilenos de raza [artículo] Ximena Ceardi.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ceardi, Ximena

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chilenos de raza [artículo] Ximena Ceardi. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile